

## HUESCA

# Candanchú plantea encarecer los forfaits y abrir nuevas líneas de negocio para devolver su deuda

Explotará una escuela de esquí, alquileres y una guardería, entre otros servicios que ahora ofrecen terceros en la estación

El plan de viabilidad estima que se atraerá a 8.000 esquiadores más cada temporada

ZARAGOZA. El plan de viabilidad presentado por la estación de Candanchú propone aumentar el precio medio de los forfaits y explotar negocios hasta ahora en manos de terceros con el fin de incrementar los ingresos, lo que le permitiría saldar su deuda millonaria con los acreedores y salvarse de la quiebra. La empresa Explotaciones Turísticas de Candanchú SA (Etuksa) hace hincapié en que en el precio medio del forfait se puede incrementar de forma sustancial sin detraer la demanda, para lo que propone «una política de extinción de gratuidades y un aumento de los precios más baratos».

La propuesta fija como objetivo ganar 8.000 esquiadores más cada temporada, lo que supondrá pasar en ocho años de 150.000 a 206.000 clientes, siempre y cuando las condiciones climatológicas lo permitan. Las cifras de esquiadores son conservadoras, ya que la propia Etuksa argumenta que no ha planteado siquiera las medias de los últimos años para evitar caer «en un error de recaudación».

De hecho, los 150.275 esquiadores registrados en la pasada temporada supusieron el peor resultado de la última década, en lo que influyó el hundimiento de la comercialización inicial de bonos por la incertidumbre sobre su futuro, el posterior retraso en la apertura al estar inmersos en un concurso de acreedores, el hecho

## EN CIFRAS

## 7.173.327

La deuda de Explotaciones Turísticas de Candanchú SA a sus más de 70 millones de euros, contraída con más de 150 acreedores. En el interés se incluyen los intereses de instituciones, entidades financieras y proveedores.

## 700.000

La empresa sostiene que puede salvar el concurso de acreedores sin una inyección económica, pero su propia propuesta de convenio específica que necesitará la próxima temporada una capitalización de 700.000 euros y otras de 400.000 en la siguiente (2014-2015).

## 10

La propuesta de convenio de Etuksa plantea a sus acreedores dos alternativas: saldar íntegramente su deuda mediante un plan de pago a diez años o hacerlo en siete con una quita del 30%.

## 200.000

La propiedad de la estación prevé destinar 200.000 euros anuales durante los próximos años para la adquisición de material extra para reparaciones. Esta partida permitirá mantener los remontes, cuya renovación o ampliación no está prevista dada la falta de fondos.

## 637.199

El saldo de tesorería alcanzaba los 637.199 euros a finales de mayo, una cantidad que la empresa considera suficiente para poder afrontar sus pagos hasta que comience la próxima temporada de esquí.

## 1,35

La inversión prevista en los próximos ocho años asciende a 1,35 millones de euros. Para la próxima campaña se han previsto únicamente 54.000 euros.

## 990.550

El cierre provisional del ejercicio 2012-2013 arroja unas pérdidas de 990.550 euros, la mitad que en la temporada anterior. Hubo menos esquiadores, aunque se logró una mayor rentabilidad.

## CONSECUENCIAS

## INVERSIONES TESTIMONIALES DURANTE OCHO AÑOS

La necesidad de pagar 71 millones de euros a sus más de 150 acreedores en un plazo máximo de diez años y sin mediar una inyección económica obliga a Explotaciones Turísticas de Candanchú SA (Etuksa) a seguir aparcando cualquier tipo de inversión en la estación. Así se constata en el plan de viabilidad, que recoge unas cifras realmente ma-

gras. Para la próxima temporada, únicamente 54.000 euros y en las restantes, 177.000, con la única excepción de los 237.000 euros previstos en 2017-2018.

Esta realidad puede ser una cortapisa más para salir adelante, ya que la inmensa mayoría del pasado mes de marzo, se desarrollan «a buen ritmo» y en un principio, está previsto que estén finalizadas «a lo largo de este verano», según apuntó el alcalde de la ciudad, Santiago Escandil.

frontar su renovación. Y este problema no hará más que acrecentarse en los próximos años, ya que no prevé ni un euro para nuevos elementos de transporte.

La escasez de inversiones contrasta con la decidida apuesta del grupo Aramón por modernizar y ampliar sus complejos, especialmente los de Formigal y Cerler. J. A.

JORGE ALONSO.

## Herido un montañero al caer 40 metros por un nevero en Añisclo

BIELSA. Un montañero de 68 años y natural de Huelva, P. D. H., resultó ayer herido al caer 40 metros por un nevero en el collado de Añisclo, en Bielsa. Según la Guardia Civil, iba con un grupo de 17 personas desde Góriz al valle de Pineta cuando se deslizó golpeándose con las rocas y llegando a perder el conocimiento. El Greim de Boltaña y el helicóptero de Benasque lo trasladaron al Hospital San Jorge de Huesca con politraumatismos, donde ayer permanecía estable, según la DGA.

## Exigen la retirada de un poste eléctrico junto a una carretera

CHIMILLAS. Medio centenar de vecinos de Chimillas, una pequeña localidad ubicada a unos 5 kilómetros de Huesca, participaron ayer en un almuerzo reivindicativo para exigir la retirada de un poste eléctrico de la recién renovada carretera de acceso al pueblo desde la A-132, que acaba de ser ensanchada gracias a una inversión de 186.000 euros de la Diputación Provincial. Los vecinos denunciaban que el poste ha quedado al borde del asfalto, lo que obliga incluso a hacer una pequeña curva.

## Nuevo anfiteatro para actos culturales en una plaza del Casco

FRAGA. El Ayuntamiento de Fraga ha destinado una partida de casi 100.000 euros para construir un anfiteatro con capacidad para unas 200 personas en una plaza del Casco Antiguo (L'Hort de l'Hospital) que servirá de escenario para actividades culturales al aire libre. Las obras, que arrancaron el pasado mes de marzo, se desarrollan «a buen ritmo» y en un principio, está previsto que estén finalizadas «a lo largo de este verano», según apuntó el alcalde de la ciudad, Santiago Escandil.

## El IEA inaugura hoy una nueva edición de las Noches Mágicas

HUESCA. El Instituto de Estudios Altoaragoneses de Huesca inaugura hoy una nueva edición de sus ya tradicionales Noches Mágicas con la conferencia 'El chamanismo europeo en nuestras raíces culturales', a cargo de Josep M<sup>a</sup> Fericgla, doctor en Antropología Cultural. El ciclo, que se prolongará hasta el jueves, también abordará este año las sectas del siglo XIX y la creación literaria motivada en la brujería y la magia. Todas las charlas tendrán lugar a las 22.30 con entrada libre.

## Jornada para dar a conocer la Terminal Intermodal de Monzón

BARBASTRO. El Departamento de Internacionalización de la Cámara de Comercio de Huesca, en colaboración con la Asociación de Empresarios de Barbastro, ha organizado mañana una jornada informativa para dar a conocer a las empresas del Somontano las posibilidades de servicios ferroviarios que ofrece la Terminal Intermodal de Monzón, que el año pasado movilizó más de 300.000 toneladas de mercancías. La jornada se celebrará a las 11.00 en la sede de la asociación barbastrense.